
        
 

 
 

                                      

 
 
Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung vom 17. 
Februar 2017 , im Rest. Schlossgut Münsingen 
 
 
Traktanden 
 
1. Begrüssung und Präsenz  
2. Wahl des Stimmenzählers 
3. Protokoll der HV 2016 
4. Ein-/Austritte 
5. Jahresbericht des Präsidenten 
6. Finanzen  Jahresrechnung 2016 

Revisionsbericht 
   Budget 2017 

Jahresbeiträge 
 
7. Wahlen  Präsident 
   Vorstand 
   Revisoren 
 
8. Tätigkeitsprogramm:  Fahrtage / Arbeitsprogramm 
9. Genehmigung neuer Vertrag mit PZM  
10. Anträge 
11. Diverses 
 
 
1. Begrüssung 
Der Präsident begrüsst die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
Anwesend:  gemäss Präsenzliste 31 Aktivmitglieder und 5 Kandidaten als Neumitglieder 
Entschuldigt:  Beat Wenger, Beat Ramseyer, Reto Leuenberger, Christian Schreck, Lukas Zehnder, Ernst 
Blättler, Roland Kormann 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Die Versammlung wählt  Bruno Mäusli  und  Nic Brönimann als Stimmenzähler. 
 
3. Protokoll der Hauptversammlung vom 19.2.2016 
Das Protokoll wird einstimmig, unter Verdankung, angenommen. Bemerkungen werden nicht angebracht. 
 
4. Ein-/Austritte 
4.1 Austritt: Cyrill Kämpfer 
4.2 Eintritte: Einstimmig aufgenommen werden als  Aktivmitglieder André Bakhtamyan, Simon Heim, Geri 
Niederberger, Dominik Salvisberg, Daniel Tschanz  
 
5. Jahresbericht des Präsidenten 



        
 

Das Fällen der Tanne im Bahnhof Sagi und somit die Entfernung des kleinen „Wäldlis“ hat die Saison 
2016 geprägt. Anfang Jahr gab es etliches zu tun. Z.B. die Weichensanierung. Der Präsident Dankt allen 
tatkräftigen Helfer. Das Budget wurde durch unvorhergesehene Ausgaben wie die Erneuerung des 
Schliessplans leider etwas überstrapaziert.   
Dank dem erfolgreichen Fahrbetrieb, und dem Erfolg des „Aaretaler Kindertages“ konnte die Saison doch 
zufriedenstellend abgeschlossen werden.  
Der Präsident berichtet über die Idee den Boden des Depots Sagi zu erneuern. Hier stellte sich aber der 
Denkmalschutz quer. Hingegen die Verhandlungen mit dem PZM über den neuen Vertrag waren sehr 
erfreulich. Weiter freut sich der Präsident über das grosse Interessen des Nachwuchses für den Verein.  
 
Der ganze Jahresbericht wird im Internet aufgeschaltet.  
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.  
 
6. Finanzen 
 

6.1 Jahresrechnung 2016 
Wie im letzten Jahr, konnte auch im 2016 der Wert der Mallet vermindert werden. Durch grössere 
Investitionen wie die Baumfällaktion im Winter und das neue Schliesssystem werden weitere 
Ausgaben unter dem Jahr eingeschränkt. Schöne Einnahmen an den Fahrtagen flickten die 
entstandenen Löcher im Budget.  Ostermontag, Pfingstmontag und Basar ergaben ½ des 
Jahresumsatzes. Auch der Kindertag war top! Bei den Verwaltungskosten konnten dank guter Arbeit 
von René Einsparnisse gemacht werden. Super!  
 
 
6.2 Bericht der Revisoren 
Die Rechnung des Jahres 2016 wurde von Willi Ruch und von Bruno Benedetti überprüft und für 
richtig befunden. Willi mahnt Ausgaben gut zu überdenken. Unter Verdankung der grossen Arbeit 
beantragen die Revisoren die Kassiererin zu entlasten. Die Versammlung stimmt einstimmig zu. 
 
6.3 Budget/Jahresbeiträge 2017 
Das Budget 2017 wird durch die vorgesehene Revision der Beatrice überstrapaziert.  
Passivbeiträge und Werbeeinnahmen sollten konstant bleiben.  
 

  Einnahmen:                 Fr. 38‘660.00 
  Ausgaben:                   Fr. 49‘120.00 
  Ausgabeüberschuss:      Fr. 10‘460.00 
 
Mitgliederbeiträge und Fahrpreise werden für das Jahr 2017 belassen.  
 
Beatrice 
Manuel wirft  die Frage auf, welches Farbkleid die Lokomotive haben sollte. Falls die MOB einen Teil der 
Revision sponsert (Kastensanierung inkl. Werbung) wird die Maschine blau im Designe der MOB sein.  
Ansonsten würde die Lokomotive wieder rot lackiert (Rh.B. Design). Weiter ist die Elektronik überaltert 
und müsste revidiert werden. Es wird abgestimmt, dass wir auf den Entscheid der MOB warten. Im Falle 
einer Selbstfinanzierung wird ein interner Spendenaufruf vorgeschlagen.   
 
Das Budget 2017 wird vom Verein genehmigt.  

 
 

7. Wahlen 
 
    7.1 Wahl des Präsidenten 
    Manuel Burkhalter stellt sich ein weiteres Jahr als Präsident zur Verfügung und wird mit  
    Applaus  im Amt bestätigt. 
 
    7.2 Wahl der Vorstandsmitglieder 
    Die Herren Lehmann, Uhlmann und Strahm werden ohne Gegenstimmen  
    bestätigt. 
    René Stamm  und Kurt Leuenberger möchten von ihrem Amt zurücktreten. Als Nachfolgerinnen  

  werden Sarah und Silvia Leuenberger vorgeschlagen.  
  Der Verein nimmt die Wahl an 



        
 

     
 
     
    7.3 Wahl der Revisoren 
    Bruno Benedetti (2) und Willi Ruch (1) werden für das Jahr  2017 gewählt. 

 
 
8) Tätigkeitsprogramm 
Es gibt immer etwas zu tun. Schwellen müssen gerichtet und Geleise gereinigt werden. Im „Stübli“ sollte 
eine Heizung für die Wasserleitung sowie ein Lavabo installiert werden. Im Depot Sagi werden Platten 
gelegt. Die Bautage finden am  4/11/18/25 März statt.   
Die Fahrtage finden wie üblich statt. Der Kindertag am Pfingstmontag von 09.00 Uhr bis 16.00 Uhr wird 
erneut durchgeführt.  
 
 
9) Genehmigung neuer Vertrag mit dem PZM  
Der Vertrag wird vom Verein genehmigt.  
 
 
10) Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen.  
 
11) Diverses 
Es wird ein Gremium für die Überarbeitung der Statuten gegründet. Der Entwurf der Statuten wird 
aufgelegt und an HV 18 darüber abgestimmt.  
Es wird darüber abgestimmt, ob das Stellwerk Sagi nur revidiert oder auch Ausgebaut werden darf. Der 
Verein stimmt dem Ausbau zu. Details zur Erweiterung des Stellwerks folgen.  
Weiter wird eine Liste mit den Betriebsleitern für die Fahrtage im Bahnhof Mückli aufgehängt. Somit ist 
die Ansprechperson zum Betrieb an den bestimmten Fahrtagen ersichtlich.  
 
Die Anmeldung für die Fahrtage per Internet sollte gemäss Ruedi Steinle bis Saisonbeginn wieder 
funktionieren.  
  
 

Nächste Hauptversammlung: Voraussichtlich am 16.2.2018 
 
Schluss der Sitzung: 22.10 Uhr 

 

  
Dampfbahn Aaretal 
 
 
Sekretär i.V. Sarah Leuenberger 
 
 
Münsingen, 20. Februar 2017 
        
Geht per Mail oder per Post an alle Aktivmitglieder  der DBA 
 
Achtung Mailempfänger: Protokoll und Präsidialbericht  wird auch im Internet aufgeschaltet.  
      

 
 


